



Le métropolite Eugène de Tallin et de toute l'Estonie a célébré pour la première fois en tant que primate de l'Église orthodoxe estonienne du Patriarcat de Moscou



Le métropolite Eugène de Tallin et de toute l'Estonie a célébré à la cathédrale Saint-Alexandre-Nevski de Tallin ses premiers offices en tant que primate de l'Église orthodoxe estonienne du Patriarcat de Moscou.

Le soir du 16 juin, le métropolite Eugène a célébré les vigiles. Son Éminence concélébrait avec l'archevêque Jacques de *Białystok* et de Gdansk (Église orthodoxe polonaise), l'évêque Lazare de Narva et de Pritchoudié, l'évêque Jean d'Elgavsk, l'évêque Serge de Maardu, ainsi que des représentants du clergé d'Estonie, de Pologne et de Lituanie.

Le 17 juin, 3^e dimanche après la Pentecôte, le métropolite Eugène de Tallin et de toute l'Estonie a célébré la Divine liturgie à la cathédrale Saint-Alexandre-Nevski. Concélébraient : le métropolite

Innocent de Vilnius et de Lituanie, l'archevêque Jacques de Bialystok et de Gdansk (Église orthodoxe polonaise), l'évêque Lazare de Narva et de Pritchoudié, l'évêque Jean d'Elgavsk, l'évêque Serge de Maardu, ainsi que des représentants du clergé d'Estonie, de Pologne et de Lituanie.

L'archevêque de l'église évangélique luthérienne estonienne, Urmas Viilma, assistait à l'office, ainsi que l'archevêque Andres Põder et la supérieure du monastère de la Dormition de Pühtitsa, l'higoumène Philaréta.

Un office d'action de grâces a été célébré à la fin de la liturgie. Ensuite, l'évêque Lazare, au nom du clergé de l'Église orthodoxe estonienne, a prononcé un discours à l'adresse du métropolite Eugène. « Durant des années, vous avez été à la tête du principal établissement d'enseignement de l'Église russe, l'Académie de théologie de Moscou. En plus de vingt ans de rectorat, de nombreux prêtres et évêques ont reçu leur formation et leur éducation sous votre direction. Ils œuvrent aujourd'hui activement à la vigne du Seigneur. Ayant toujours été au milieu des jeunes, vous êtes, mieux que quiconque, à même de comprendre les problèmes de la jeunesse d'aujourd'hui, ses attentes et ses aspirations.

L'Estonie, que ses habitants avaient autrefois surnommés la Terre de Marie, la consacrant à l'intercession de la Vierge et Mère de Dieu,... est aujourd'hui une terre de mission. Nous employons tous nos efforts à attirer à la foi religieuse les générations montantes. Ce sont elles qui, devenues adultes, devront préserver et transmettre sans la vider la coupe de l'eau vive de la foi et de la tradition orthodoxe. Ils auront à prendre notre suite devant le trône de Dieu, à remplir les églises et à tenir le gouvernail du navire ecclésial dans la bonne direction sur les vagues de la mer de cette vie.

En ces temps difficiles, où la pensée libérale étend sa tyrannie, où le dévergondage et la permissivité sont omniprésents, cette mission est plus difficile que jamais. Notre Sauveur (...) déclarait : « Une ville ne peut se cacher qui est sise au sommet d'un mont. Et l'on n'allume pas une lampe pour la mettre sous le boisseau, mais sur le lampadaire, où elle brille pour tous ceux qui sont dans la maison » (Mt 5, 14-15). Ayant rempli durant des années vos fonctions de recteur, ayant acquis une expérience unique d'éducateur et d'administrateur, Vous êtes aujourd'hui appelé par la Providence divine sur une voie nouvelle, qui vous découvre un horizon infini pour mettre en œuvre le potentiel accumulé et montrer vos capacités. »

Après avoir exprimé ses vœux au métropolite Eugène dans ses nouvelles fonctions, Mgr Lazare lui a offert une croix et deux encolpions au nom de l'Église orthodoxe estonienne. Le métropolite Innocent a aussi présenté ses vœux.

Le métropolite Eugène a remercié les hiérarques, le clergé et les fidèles et leur a demandé de prier pour

que le Seigneur l'aide à poursuivre son ministère au siège estonien.

Source: <https://mospat.ru/fr/news/47381/>